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Arrondissements ecclésiastiques

  Seeland  

Chemin des lieux 
historiques: le financement 
du projet est garanti

  Christoph Grupp
président
Au terme de la première législature 
de l’arrondissement ecclésiastique du 
Seeland depuis sa création en 2014, 
plusieurs changements sont intervenus 
dans le personnel. Par ailleurs, le travail 
du comité a été marqué par les élec-
tions de renouvellement du Synode et la 
tenue des assemblées statutaires.

Le comité de l’arrondissement du 
Seeland a convoqué deux assemblées 
ordinaires, la première au printemps 
à Aarberg, la seconde à la fin de l’au-
tomne à Kappelen. Malheureusement 
la participation a été en recul, malgré 
les intéressantes contributions des 
personnes invitées. Les absences non 
excusées de paroisses aux assemblées 
sont incompréhensibles. Les affaires 
statutaires n’ont pas soulevé beaucoup 
de discussions et la plupart ont été 
approuvées à l’unanimité par les 
membres du synode. Lors du synode 
de novembre, Hansruedi Spichiger, 
président de l’association des paroisses, 
nous a donné des informations au sujet 
des changements que devrait apporter 
la nouvelle loi sur les Eglises nationales. 
Il a appelé les paroisses à rester actives 
et à chercher à créer des réseaux au 
sein de la société et du monde politique 
au niveau cantonal.

Les élections générales se sont dérou-
lées sans problème avec le nombre 
nécessaire de candidatures. Comme 
celles-ci ne dépassaient pas le nombre 
de sièges à pourvoir, l’élection s’est faite 
tacitement.

A la fin de l’année, la situation financière 
était solide et présentait une réserve 
de quelques milliers de francs. Les 
paroisses n’ont pas entièrement utilisé 
les contributions prévues au budget, de 
sorte qu’il reste quelques ressources 
disponibles pour de prochaines mani-
festations. Le projet de chemin des lieux 
historiques repose désormais aussi sur 
une base financière solide, car le fonds 
qui lui est associé a enfin été versé par 
les anciens arrondissements et peut à 

présent servir à financer la réparation et 
le remplacement des panneaux. Peter 
Sieff nous a une nouvelle fois exposé 
l’état actuel de ce projet.

Après avoir travaillé plusieurs années 
au comité depuis la création du nouvel 
arrondissement du Seeland, Corinne 
Fuhrer (vice-présidente), Michael 
Schneider (représentant du corps pasto-
ral, catéchèse) et Veruschka Hitz (secré-
tariat) ont présenté leur démission du-
rant l’année sous revue. Deux sièges ont 
pu être repourvus avec Donald Hasler 
(représentant de la société pastorale du 
Seeland) et Ursula Eggli (secrétariat). En 
revanche, malgré tous nos efforts, nous 
n’avons pas encore réussi à trouver un 
membre supplémentaire. Nous espé-
rons toujours qu’une présidente ou un 
président de paroisse viendra renforcer 
le comité de l’arrondissement.

Malgré les changements et les sièges 
vacants, le travail en équipe fonctionne 
très bien au comité. J’adresse cette 
année aussi un chaleureux merci à mes 
collègues, et tout particulièrement aux 
membres restants, à savoir Eva Thomi 
et Georg Podolak. Nous sommes égale-
ment heureux du soutien apporté tout 
au long de l’année par les participantes 
et les participants aux assemblées.  

  Haute-Argovie  

Une commission ŒTN 
très active

  Christoph Kipfer
président
Au début de l’année sous revue, l’équi-
pe du conseil conjugal, partenarial et 
familial à Langenthal s’est reformée 
autour d’Esther Zeltner, qui a succédé 
à Mme Petermann. La nouvelle équipe 
s’est présentée et a exposé son travail  
à un auditoire intéressé lors du synode 
de printemps de l’arrondissement de 
Haute-Argovie, au Geissberg. 
Des représentants de la paroisse de 
Rohrbach étaient également présents 
à ce synode. Ils y ont donné des infor-
mations claires et captivantes sur leur 
projet de fête de l’Eglise de 2020, qui 
prévoit de proposer pendant plusieurs 
jours un aperçu de la vie d’une paroisse 
à différents groupes cibles. Toujours en 
mai, huit paroisses de l’arrondissement 

ont participé à la Nuit des églises. Les 
présidences de 21 paroisses de Haute- 
Argovie se sont réunies à Wynau pour 
un échange passionnant sur le thème 
«Rester membre toute sa vie», avec 
Simon Bart comme conférencier invité.
Quinze enfants et adolescents ont été 
accompagnés dans le cadre de la caté-
chèse spécialisée. Il est apparu que les 
groupes nécessitaient un encadrement 
intensif, raison pour laquelle deux as-
sistantes ont été cherchées en renfort. 
Le groupe Mandala constitué d’anciens 
élèves de la catéchèse spécialisée s’est 
retrouvé lors de quatre rencontres.
Le nombre de jeunes de l’arrondisse-
ment de Haute-Argovie à placer pour 
un séjour linguistique par l’office de 
placement des Eglises nationales «Oui, 
Si, Yes» étant en constant recul ces 
dernières années, Madame Helene Ott 
ne gèrera le centre que jusqu’à la fin 
février 2019.
La commission ŒTN a réalisé diverses 
manifestations dans le cadre de PPP/
Action de carême, et une rencontre avec 
apéritif a eu lieu à Langenthal. Plusieurs 
paroisses ont entrepris d’obtenir le 
certificat environnemental du «Coq 
Vert», lancé en étroite collaboration 
avec l’association œco Eglise et envi-
ronnement. Pour souligner les efforts en 
faveur de la sauvegarde de la Création, 
la commission ŒTN a décidé d’adhérer 
à œco.
Lors du synode d’arrondissement d’au-
tomne à la fin octobre, Uwe Weinhold, 
collaborateur socio-diaconal à Langen-
thal, a présenté à un auditoire intéressé 
un passionnant exposé sur le thème de 
la «diaconie» et sa genèse ainsi que sur 
son travail au quotidien.  

  Bas Emmental  

Les conférences des 
présidences ont fait leurs 
preuves

  Wolfgang Klein
président
Les élections générales au Synode 
cantonal ont eu lieu tacitement. 
Trois des onze membres du Synode 
représentant l’arrondissement se sont 
retirés et ont pu être remplacés. Kathrin 
Witschi (Hindelbank) a repris le secteur 
ŒTN au comité de l’arrondissement en 
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